

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes, 3 rs. — Por trimestre, 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes, 10 rs. — Por trimestre, 28

Sección editorial.

CORTES.

SESIONES DEL DIA 25.

Senado.

Abierta á las dos y diez minutos de la tarde, fué leída y aprobada el acta de la anterior. Luego se dió cuenta de que los Sres. Calderon de la Barca y Ezpeleta marchaban fuera de la corte.

El Senado quedó enterado igualmente de que S. M. se ha dignado señalar la hora de las seis y media de la tarde para recibir la comision de este cuerpo que la ha de felicitar por su estado, y la de las cuatro del Viernes para el besamanos que tendrá lugar con el mismo objeto.

Acto continuo se entró en la orden del dia, y el señor general Serrano rectificó algunas palabras del discurso pronunciado por el Sr. Seijas Lozano al contestar á S. S. el Martes. El Ministro de Gracia y Justicia rectificó tambien, y previas algunas esplicaciones del Sr. Marqués de San Felices, se procedió á la votacion de la enmienda del Sr. Serrano, y quedó desechada.

Leido el art. 18, pidió la palabra en contra el Sr. Infante, á quien quedaba contestando el Sr. Ministro de Estado á la hora avanzada en que fue preciso retirarse de la tribuna.

Congreso.

Fué abierta á las dos menos cuarto. Se leyó y aprobó el acta de la sesion extraordinaria celebrada el dia anterior.

En el despacho ordinario se dió cuenta de varios documentos que pasaron á la comision de actas, y se concedió licencia para ausentarse de la corte á los Sres. Roncali, Cabero, Pallares, Lopez Serrano y Dalmau.

Inmediatamente se leyó el dictamen de la comision de imprenta sobre el proyecto de autorizacion para plantear la ley presentada por

FOLLETON.

LA LOTERIA DE LA VIDA.

Continuacion.

—¿Aquella vieja tan fea que fué con V. á la diligencia? —
—La misma. —
—¿V. vendrá á tener misericordia sobre poco mas ó menos? —

—Tengo diez y nueve años, como cuando me casé. —
—Siete años justos mas que yo, y se casó con un hombre rico. —
—Por este motivo continuó el muchacho haciéndome varias preguntas á las que unas veces respondí y otras no. Para colmo de fiesta, y de resultas de haberse atracado de fruta y bollos, tuvo un cólico, cuyas resultas cayeron sobre mi, habiendo llegado á mi pueblo con todo el vestido sucio y asqueroso de ver. —
—El sonido del reloj, que daba las doce, fué para la señora de Chatterton la señal de suspender su historia hasta la noche siguiente, retirándose á acostar.

—¿Visto en mi vida? — exclamó Wilson. —
—El hombre de más cachaza para esparta de necesidades. Muy mujade-

el gobierno. Una gran parte de señores diputados pidieron la palabra en contra, estando en primer lugar los Sres. Mazo, Campaamor y Ayala; en pro los Sres. Navarro Villosada y Roca de Togores.

Leyóse una proposicion de ley derogando las pensiones concedidas por las cortes constituyentes por servicios revolucionarios; pero no habiendola apoyado ninguno de sus firmantes, se suspendió su discusion.

Juró y tomó asiento el Sr. Martinez Almagro.

Dióse primera lectura á una enmienda del proyecto de ley sobre el ferro-carril de Bilbao á Tudela, que pasó á la comision.

Entrándose en la orden del dia se abrieron los debates sobre la cuestion de limites; mas no hallándose presente el gobierno se suspendieron estos, asi como la sesion, por media hora.

Vuelta á abrir la sesion antes del tiempo prefijado, el Sr. Egaña continuó el discurso que hace tres dias dejó interrumpido.

Quedaba contestando al Sr. Egaña el Sr. Cueto cuando se puso la correspondencia en el correo.

—El 26 no hubo sesiones por causa del besamanos general que hubo en palacio con motivo del estado de S. M.

SESIONES DEL DIA 27.

Senado.

Se abrió á las dos. El despacho ordinario solo ofreció de notable la comunicacion del gobierno participando que S. M. se trasladará la tarde de este dia á las seis y media al santuario de Atocha en solemne accion de rogativa, acordándose con este motivo nombrar una comision de 24 señores senadores, á quien el presidente indicó que deberian encontrarse en el Senado á las cinco y cuarto para trasladarse al santuario.

Pasó á las secciones para el nombramiento

ro necesita ser quien halla solaz en tan soporifera historia:

—Algo menos que V., le respondi con un tono despreciativo, que lo halla leyendo mis novelas. Prefiero la verdad desnuda y sin alfileres á la mentira, aunque esta sea hija de un autor célebre y famoso. Como yo no intento demostrarle lo perverso de sus gustos, espero que V. no tratará de zaherir los míos.

—Bien dicho, exclamó Martín, que estaba encendiendo su palmatoma para irse á la cama, y que desde aquel momento me cobró mayor afición y amistad.

—Mi madre, continuó la señora de Chatterton á la noche siguiente, me recibió en sus brazos al bajar de la diligencia, y aunque un poco mas aviejada, ningun cambio noté en su cariño y ternura. Al entrar en el pueblo todo me pareció mezquino y miserable: las calles desiertas, las casas desmanteladas, y la huella, de que tantos elogios habia hecho á la señora Ellington y á su sobrino, me pareció reducida y sin cultivo. Estando lejos de Enrique, todo era para mí la soledad y la tristeza.

—Ya veo que tu tia tenia razon al darnos cuenta de tu exótico capricho, me dijo mi madre al

de comision el proyecto de ley de instruccion publica remitido por el Congreso.

Entrándose en la orden del dia, continuaron los debates sobre la reforma constitucional.

Hablando quedaba contra el articulo 18 el Sr. conde de Velle, cuando fué preciso dejar la tribuna por lo avanzado de la hora.

Congreso.

Se abrió á las dos menos cuarto.

En el despacho ordinario dióse lectura á la ley sobre las obras de la Puerta del Sol, discutida ya por el Senado.

Pasaron á la comision de actas varios documentos relativos á elecciones.

Se dió tambien cuenta de una comunicacion de la mayordomia mayor de palacio, manifestando que S. M. habia resuelto acudir á las seis de la tarde al santuario de Atocha.

Se nombró la comision que en representacion del Congreso debe asistir á esta solemnidad religiosa.

Entrándose en la orden del dia, el Sr. Hermida apoyó la peticion del ayuntamiento de Betanzos, rogando que se modifique el art. 28 del real decreto de 15 de Diciembre de 1856 sobre restablecimiento de la contribucion de Consumos.

Defendió el dictamen de la comision el Sr. Osorio Pardo.

Sin discusion se aprobaron los dictámenes de la comision de peticiones desde el número 21 al 23.

Tambien se aprobó sin debate de ningun genero el acta de Medina de Pomar, siendo admitido como diputado el Sr. Lazcoiti, que juró y tomó asiento.

Tambien se aprobó la del distrito de Olvera, y se admitió como diputado el Sr. Amblard.

Se puso despues á discusion el dictamen que proponia la anulacion del acta de Arenys de Mar, á cuyo dictamen se presentó una en-

observar mi desconsuelo, y que aquel libertino te ha trastornado la cabeza completamente. La que yo siento es lo mal que te has portado con tu tia, dando lugar á las habillas y murmuraciones de las gentes.

Poco trabajo me costó hacer comprender á mi madre la verdad de todo lo ocurrido durante mi estancia en Londres. Me llenó de besos y abrazos, y despues que hubo desempaquetado mi ropa y cambiado de vestido, me dirigi á casa de mi hermana Sara, á la que creí encontrar tan lista y juguetona como en los primeros tiempos de nuestra infancia.

—Estaba sentada junto á una cuna que mecia con el pie y ocupada en una labor de aguja, y no bien me vió entrar me hizo seña de que no alzase mucho la voz, y levantándose con mucho cuidado de la silla me estrechó entre sus brazos.

—El pobrecito, me dijo casi al oido y señalando á la cuna donde supuse habria algun niño, está con la dentición y no ha pegado los ojos en toda la noche.

—No parece que los has pegado tú mucho, le contesté al mirar lo cargado de sus ojos y la palidez de sus mejillas.

—¿Qué import? me replicó. lo que me interesa es que mi chiquitín consiga conciliar el sueño. Si vieras que mono es! ¡mirale! y al decir es-

mienda por el Sr. Goicoerrotea, que proponía su aprobación.

El Congreso la tomó en consideración, y quedaba discutiéndose á la hora en que fué necesario poner en el correo la correspondencia.

Sección oficial.

—La GACETA del 25 no contiene disposición alguna de interés.

—La del 26 contiene un real decreto admitiendo á D. Andrés Liso de la Vega la renuncia del cargo de Gobernador de Hueva.

—Otro nombrando para dicho destino á D. Julián de Necedal.

—Otro nombrando Gobernador de Hueva á D. José Laplana.

—La del 27 contiene un real decreto autorizando la formación y constitución de la Sociedad Anónima titulada *Compañía del ferrocarril de Córdoba á Sevilla*, y señalando el término de un mes para que pueda dar principio á sus operaciones.

—Una real orden para que la franquicia de derechos de portazgos concedida á las harinas y cebada continúe hasta 31 de Diciembre próximo.

Otra para que se hagan rogativas públicas y secretas para que el Tolonote uso conceda á S. M. la Reina un feliz alumbramiento.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—Acerca de las noticias que han circulado estos días, leemos en el *Anunciador* de Jaen, del día 27, lo siguiente.

«Anoche á las diez se constituyó un reten en las casas consistoriales, compuesto de fuerza del ejército y de la Guardia civil, procediéndose en seguida á despejar la plaza de la concurrencia que paseaba en ella. Los Sres. Gobernadores civil y militar se constituyeron asimismo en el despacho del primero y los Alcaldes en el Ayuntamiento, cuyas medidas de precaución parece que se tomaron á consecuencia de haberse sabido que el correo de Sevilla á Madrid había sido quemado entre la Carolina y Santa Elena, por una partida de hombres armados.

Esto es lo que anoche se dijo y lo que parecándonos mas probable, reproducimos en *El Anunciador* para evitar que se desfiguren los hechos.

Algunas personas de las que mas se distinguieron en la pasada época por sus opiniones avanzadas se hallan detenidas, si bien con las mayores consideraciones, en el despacho del señor alcalde.

La capital se halla perfectamente tranquila,

to entró un poco las cortinas que cerraban la cuna. En esto el niño que dormía, se despertó y rompió á llorar desahogado.

—Que no te vea, me dijo Sara, en viendo una cara extraña, echó á llorar al momento. Calla, monono; calla, angelito, decía la pobre madre mecendo con todo su cuerpo la cuna y cubriendo de besos al idolo de su vida. Pero mira qué ojos tan picaros tiene y que boca tan preciosa.

No pude ver toda la picardía de los ojos de aquella criatura tan llorona, porque los tenía nadiendo en lágrimas, y en cuanto á la boca, no era así el momento mas oportuno para juzgar de su pequeñez y hermosura.

—No puedes figurarte, le dije, la alegría que experimento al verte buena y dichosa despues de una ausencia tan larga y penosa para todos.

—No ha sido tan larga, contestó Sara. Mi chico tiene ahora siete meses, y yo no me caso hasta pasados dos meses de tu ida á Londres, y no fui madre hasta los diez cumplidos; de manera, que todo lo mas has estado ausente diez y nueve meses. Y á la verdad, no te he echado de menos, porque cuando una tiene un buen marido y un hijito tan mono á quienes cuidar y tener contentos, no le queda á una tiempo para pensar en los demás. Me alegro que hayas venido, porque ya te-

como en los días anteriores, y las autoridades velan para que este estado no se altere.»

El mismo periódico publica á última hora el siguiente Boletín extraordinario.

«El correo procedente de Madrid que debió llegar á esta ciudad la noche anterior, se encuentra custodiado por fuerza de Guardia civil que hará llegue con toda seguridad á esta capital segun acaba de comunicarse. Sépalo este vecindario y la provincia toda: no se deje sorprender por las noticias contrarias á lo emitido que puedan circularse por los enemigos del orden; conste tambien que los pocos que han quedado de los que formaban la pequeña partida levantada están activamente perseguidos por Guardia civil y tropa del ejército. Vecinos de Jaen, vecinos de esta provincia: tened confianza en vuestras Autoridades y condenad con vuestro desprecio todo cuanto con el fin siniestro de causar desgracias se comunica por los enemigos del orden. Jaen 27 de Junio de 1857.—El Brigadier Gobernador militar, Gonzalo Villalta.—El Gobernador civil, José Pasquau y Castañeda.

—En los periódicos de Madrid del 26 leemos lo siguiente:

S. M. acompañada de su augusto esposo, y rodeada del consejo de ministros y de la régia servidumbre, recibió á las seis y media de la tarde de ayer á la comision del Senado, encargada de felicitarla con el plausible motivo que hoy llena de gozo á los españoles.

A esta comision se habian agregado casi en su totalidad los miembros del alto cuerpo colegislador.

El presidente del mismo dirigió á S. M. el discurso siguiente:

«Señora: El Senado, todo el Senado, movido por un sentimiento unánime de satisfacción y de júbilo, se presenta á V. M. para felicitarla por la grata nueva de hallarse V. M. en estado de dar á la corona un nuevo sucesor. El día en que esta esperanza se realice, será un día venturoso para la casa real, y de alegría para la nacion, porque se afianzará mas la dinastía de V. M. y con el favor de Dios, á quien es preciso dirigirnos, renacerá la paz, la union y la ventura de la patria.

El Senado sabe que para V. M. no hay mayor dicha en la tierra, que el bienestar y la felicidad de sus súbditos, por esto es V. M. tan querida de todos.

Reciba V. M. en tan plausible ocasion, con la constante bondad que la distingue, los sentimientos del mas puro amor y del Senado.»

S. M. se dignó contestar:

«Yo bendigo mil veces á la providencia, señores Senadores, porque además de concederme la dulce esperanza de dar un nuevo sucesor á la corona, me proporciona la inmensa satisfacción de presenciar el júbilo con que habeis recibido tan grata nueva y el unánime sentimiento de adhesión hácia mi dinastía que hoy os acerca á mi persona.

La paz y la ventura de la patria, la union, el bienestar y la felicidad de mis súbditos, acabais de decirlo, señores, son ciertamente los objetos que forman mi constante anhelo y cuya realizacion producirá mi mayor dicha en la tierra. Si á ello, como asegurais, puede contribuir en algo el feliz suceso que todos esperamos, sin esfuerzo alguno comprendereis que mi ventura llegará á su colmo.

Yo recibo, señores senadores, este testimonio solemne de vuestros sentimientos con la inefable gratitud de una madre y con la mas viva satisfacción que puede experimentar una Reina.»

En seguida el presidente del Senado dió un viva á la Reina, que fué repetido por todos los concurrentes.

A las ocho de la noche concurrió igualmente al régio alcázar en traje de ceremonia la comision del Congreso, á la que tambien se habian unido casi todos los diputados; de manera que puede decirse que estos llenaban el espacioso salon de Embajadores. Al aparecer en el SS. MM. resonó un entusiasta «Viva la Reina,» que fué repetido por todos los concurrentes.

Acto continuo el presidente del Congreso dirigió á S. M. la palabra en estos términos.

«Señora: La última vez que tuve la honra de dirigir mi voz á V. M. á nombre del Congreso de los diputados, apenas me atreví á insinuar que el sentimiento que estos habian experimentado por no ver á V. M. en el seno de las Cortes, al abrirse la actual legislatura, se habia templado, en cuanto era dable, con una lisonjera esperanza.

No cabe, por lo tanto, encarecer bastante la satisfacción con que el Congreso ha sabido que se ha confirmado aquella esperanza, y la de saberlo por espreso mandato de V. M.

El corazon de V. M., como Reina y como madre, le ha dictado esta muestra de benevolencia queriendo compartir su contento con los diputados de la nacion; y estos á su vez, fieles intérpretes de los sentimientos de los pueblos, tienen la envidiable dicha de poder elevarlos hasta el sòlio: «que Dios colme los deseos de V. M. y de su augusto esposo!»

«Yo bendigo mil veces á la providencia, señores Senadores, porque además de concederme la dulce esperanza de dar un nuevo sucesor á la corona, me proporciona la inmensa satisfacción de presenciar el júbilo con que habeis recibido tan grata nueva y el unánime sentimiento de adhesión hácia mi dinastía que hoy os acerca á mi persona.

La paz y la ventura de la patria, la union, el bienestar y la felicidad de mis súbditos, acabais de decirlo, señores, son ciertamente los objetos que forman mi constante anhelo y cuya realizacion producirá mi mayor dicha en la tierra. Si á ello, como asegurais, puede contribuir en algo el feliz suceso que todos esperamos, sin esfuerzo alguno comprendereis que mi ventura llegará á su colmo.

Yo recibo, señores senadores, este testimonio solemne de vuestros sentimientos con la inefable gratitud de una madre y con la mas viva satisfacción que puede experimentar una Reina.»

pide el tal estof dol

—Yo quiero comer, gritó el mas pequeño de los niños.

—Y yo, prosiguió el inmediato.

—Y yo, concluyó la niña.

—Silencio, gente menuda, exclamó Betty, ó sino habrá azotes por mayor. Su padre, dijo volviéndose á mi, los tiene tan mimados, que no hay quien haga carrera de ellos.

Los chicos, como para corroborar el aserto de su madre, se declararon en abierta rebelion gritando á voz en cuello á la vez, y armando una de voces y de chillidos tan grande, que tuve que acortar mi visita y despedirme de mi hermana por miedo de que se me aumentara el dolor de cabeza, que ya me habia levantado aquel ruido tan nuevo para mi.

Quando entré en casa, mi padre estaba oyendo de boca de mi madre la justificacion de mi conducta, y la verdad de todo lo ocurrido en Londres.

Pero yo no veo objecion ninguna para decirle mi padre, de cuantas escribe tu hermana probar lo acertado de su conducta ese muchacho la mano de nuestra

S. M. profundamente conmovida, le contestó lo que sigue:

«Los sentimientos de adhesión á mi persona y de amor á mi dinastía que acabais de manifestarme, señores diputados, conmueven hondamente mi corazón y llenan mi alma de gratitud y de verdadera alegría. El cielo me ha hecho muy dichosa al concederme la satisfacción de hallarme en estado de dar un nuevo sucesor á la Corona. Considerad, señores, cuanto colmará esta dicha el ver que con tan plausible ocasión os asociáis unánimes y os acercáis á vuestra soberana para felicitarla y participar de su natural júbilo.

Yo os lo agradezco con todo mi corazón, señores diputados, porque nada podía ser para mí mas lisonjero en esta solemne circunstancia que recibir el homenaje de amor y testimonio de adhesión de los dignísimos representantes de la nación española, de mi patria, en favor de la cual no hay sacrificio que no me halle dispuesta á hacer, ni género de ventura que no impetere de la Providencia.»

Estas notables palabras de S. M. causaron tal impresion en los concurrentes á tan solemne acto, que prorumpieron por segunda vez en vivas á la Reina; y el presidente del Congreso, sumamente afectado, dió gracias á S. M. y le pidió se dignase dispensar á los diputados la honra de besar su real mano, á lo cual accedieron S. M. la Reina y su augusto esposo con señales evidentes del mayor placer.

Terminada esta ceremonia y al tiempo de retirarse SS. MM., volvieron á resonar repetidos vivas y aclamaciones.

—En Villaseca, pueblo no lejano de Tarragona, se ha descubierto una fábrica de moneda escelentemente montada. El día 20 fueron conducidos á Tarragona en dos carros la máquina y demás útiles de la fábrica.

—SS. AA. RR. los duques de Montpensier se embarcaron el 21 en Gijon para Inglaterra. Deben desembarcar en el puerto de Plymouth.

—En las provincias de Murcia y Alicante se han empezado á recolectar las mieses, habiendo descendido considerablemente los precios del trigo y de la cebada.

—El príncipe Luciano Bonaparte ha estado en Madrid una semana guardando el mas rigoroso incognito; de modo que solo se ha sabido su venida al saber su marcha.

Este príncipe es el mismo que el año pasado residió algun tiempo, dedicado á los estudios filológicos, en las provincias Vascongadas.

—Continúan siendo satisfactorias las noticias que recibimos del estado de la cosecha de cereales en casi toda la Península. Esto como es natural, calma los temores habidos hasta ahora de que la miseria tomase mayor impulso con la carestía de los artículos de primera necesidad y muy particularmente el pan. En breve las semillas de la cosecha que han empezado á recolectarse, causarán con su abundancia la baja que es necesaria y justa; poniendo así término á la crisis por que ha pasado la totalidad de España.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Londres 20 de Junio. Lord Hamilton, Mr. D'Israeli y Mr. Roebuck han reconvenido al gobierno por no haber obtenido indemnización de las pérdidas sufridas por súbditos ingleses en Greyton. Lord Palmerston ha sostenido que la Inglaterra y la Francia no tienen derecho á pedir indemnizaciones.

Dinamarca contratará probablemente dos empréstitos de 800,000 libras esterlinas á 5 por

100; y tal vez 111,250 de capital de derechos del Sund que darán á título de depósito.

Marsella 20. La comisión formada en Constantinopla con el objeto de remediar los espantosos desórdenes del barrio franco, encuentra dificultades para conciliar los deberes de la policía con las capitulaciones. No obstante se trata por todos medios de acabar con tales escándalos.

Berlin 20. La Gaceta de Spenser anuncia que el vapor Thoru ha sufrido una explosión el 17 al medio día y que las muchas personas que llevaba á bordo han resultado muertas ó heridas.

Paris 22. Los republicanos hacen desesperados esfuerzos. Hoy, día de la elección circular otro manifiesto de Ledru-Rollin en el que se lee esta frase incendiaria: «es preciso ante todo abrir brecha: no olvidemos que los banquetes de 1847 empezaron tímidamente y obtuvieron tan triunfante resultado.»

El pueblo, á pesar de estas escitaciones, se mantiene tranquilo, y aunque llueve estan muy concurridos los colegios electorales.

Londres 21. Ayer descargó sobre esta ciudad una de las mayores tempestades que se han visto en Inglaterra; cayeron varios rayos, é infinidad de chimeneas vinieron al suelo.

Trieste 20 de Junio. El ministro de Bélgica en Constantinopla ha recibido sus pasaportes del divan á causa de haberse mezclado de un modo hostil en la cuestion de los Principados. Su gobierno le ha mandado pasar á Atenas, en cuya corte representará tambien la de Bélgica.

Paris 24. Ya se tiene noticia de 277 elecciones en los departamentos. Solo han triunfado cuatro candidatos de la oposicion. Mr. de Montalambert y el general Cavaignac, que se presentaban candidatos por varios departamentos, han sido derrotados.

—En Holstead, Inglaterra, ha tenido efecto estos dias una explosión colosal, volando á impulsos de la pólvora y de barrenos simultáneos toda una montaña, una enorme masa de 160,000 toneladas 3.200,000 quintales de rocas cuarzosas de la mas dura especie, dejando un espacio vacío de 450 pies de longitud, 120 de profundidad y 60 de latitud. Mas de 10,000 personas presenciaban desde las alturas inmediatas este curioso espectáculo.

—El Sr. Devisme acaba de inventar, con una mira humanitaria, una bala fulminante tan diabólica que toda persona herida muere al momento. Es sabido que tanto mas raras son las guerras cuanto mayor es el peligro de perecer, y se propone con esta mortífera invención infundir en el hombre un espíritu mas pacífico. Consiste en un cilindro de cobre de ocho centímetros de longitud, cubierto en su base por una capa de plomo, con estrias que se adapten bien á las rayas del cañon de la carabina, y terminando en una punta que va armada de un piston móvil. Al chocar con cualquier cuerpo duro, por ejemplo un hueso, el piston prende fuego á seis gramos de una pólvora particular que la bala contiene, la cual produce al inflamarse una masa gaseosa que ocupa mas de diez mil veces mas volumen que la bala, formada de ácido carbónico, azoe, óxido de carbono é hidrogeno sulfurado, todos mefíticos. En seis caballos se ha hecho el ensayo, y todos han muerto instantáneamente sin agonía.

—De Roma escriben que el Santo Padre ha rechazado la idea de abrir negociaciones para un Concordato con el gobierno mejicano mientras sea presidente Comonfort.

Las elecciones que se están verificando en Méjico son favorables al actual presidente sustituto.

—El cólera morbo que parecia haber renunciado á su devastadora mision en Europa, ha vuelto á presentarse en San Petersburgo en la aproximacion de los calores. Las últimas noticias de aquella capital dicen que diariamente sucumben de 70 á 80 personas á consecuencia de aquel azote, y que eran muy raros los casos de curacion.

—Se dice que el viage del rey de Sajonia por Italia tiene por objeto el casamiento de la princesa Sidonia con el rey de Cerdeña.

Gaceta.

—COSTUMBRES.—Grande fué, como habíamos previsto, la animacion de la velada de anteayer. No solo se notaba esta en el paseo de la Victoria sino tambien en todas las calles de la capital, hasta en las mas escusadas. No recordamos haber visto otro año tanta alegría ni tanta concurrencia. Todo sin embargo pasó, como pasan en esta vida transitoria los placeres siempre efimeros y voladores. Y no se crea que aquella fiesta, que aquellos disfraces tenían por objeto ocultar la verdad; nada de eso: la sociedad no es mas que una velada de máscaras ni mas ni menos que la de anteayer. Una sola diferencia podrá encontrarse, y es que en la de San Pedro se usan antifaces de telas, y en la de la sociedad la hipocresía, las frases estudiadas, el amaneramiento artificioso y desleal ocultan las malas pasiones y el egoismo que es el inmundo engendro que nace de la pernicioso semilla que aquellos suelen arrojar en nuestro camino. Por lo demás la broma fué completa: no solo velaban los que asistian á las máscaras, sino tambien los que se hallaban recogidos en sus casas, pues el ruido y la bulla no dejaban un momento de reposo ni de tranquilidad.

Un pueblo que por tan poco deja el sueño y los quehaceres y va en busca de placeres, ó es muy feliz ó muy loco.

—QUINTOS.—Hoy deben ingresar en la caja de la provincia, Rute 18, Alcaracejos 3, Cañete 5, Fuenteovejuna 16 y Fuente Palmera 3. Mañana ingresarán Montilla 24, Fernanñuñez 11, Carlota 10 y Guijo 1.

—INCENDIO.—Anteayer se prendió fuego en una fabrica de cartones junto á la plazuela de las Doblas, el cual se pudo extinguir al poco rato.

—COMPAÑIA.—El día 25 se constituyó bajo la presidencia del señor gobernador civil de Madrid, la compañía del ferro-carril de Córdoba á Sevilla, cuyos trabajos comenzados hace mas de dos años no habian recibido aun la competente sancion legal.

La junta general acordó un voto de gracias á los socios fundadores, y nombró para componer el consejo de administracion á los señores O'Shea, Osma, Duclerc, duque de Rivas, Calderon, Duque de San Lucar, conde de Vagaes, Pereire, Figueras, Leon Medina, y otros.

—ENHORABUENA.—En la estraccion de la loteria moderna verificada el 27 ha salido premiado el núm. 29,293 espendido en la administracion de Córdoba, con 500 pesos fuertes.

—FABULA.—Cierta celoso un dia al entrar en el cuarto de su esposa, que era jóven y hermosa, por su pasion tan ofuscado estaba, que en la sombra que hacia su cuerpo en la pared, creyó estar viendo á un hombre á quien odiaba, porque creia que á su esposa amaba; y arremetiendo con su sombra misma, el visionario se rompió la crisma.

Quien tiene mujer bella y la debilidad de ser celoso, es cosa averiguada que hace el oso y que á la postre acaba en que se estrella.

Hoy. La Commemoracion de S. Pablo, apóstol, y Sta. Emilia, mártir.

Sta. Emilia floreció en los primeros tiempos del cristianismo. Fue natural de Roma, donde sufrió graves persecuciones por no querer abjurar de sus creencias. Gansados los tiranos de hacerle padecer cruelísimos tormentos, y de martirizarla con toda la furia de que eran capaces, la degollaron, subiendo su bendita alma a recibirla corona del martirio en las regiones celestiales.

Hoy reza la Iglesia de la Commemoracion de S. Pablo, apóstol, con rito semidoble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la Iglesia parroquial de S. Pedro.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de las Tribulaciones, en S. Juan.

La Corte de Maria celebrará Comunion general a las siete de la mañana de hoy en la Iglesia de S. Pablo, para la cual se invita a todos los asociados, como también para los ejercicios que a las oraciones del mismo día se han de hacer en la Capilla, donde se halla Nra. Sra. del Amor Hermoso, para hacerle la corte por toda la Asociación.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés. S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y p-stores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta de Colodró, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Junio. 5 por 100 consolidado a 40.40 y el diferido 26.25.

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el día 27. Trigo de 75 a 88. Cebada de 31 a 32. Habas de 46 a 47.

Fuera de la Alhondiga. Trigo de 76 a 85. Cebada a 38. Habas a 50. Aceite dentro de la ciudad a 51; id. en los molinos a 42. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 48 a 85. Cebada de 28 a 30. Aceite en la Calzada a 46; para consumo a 55.

MÁLAGA. Trigo de 58 a 75. Cebada de 29 a 31. Maiz de 46 a 50. Gariñanos de 100 a 130. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA. Trigo de 75 a 88 rs. Cebada de 35 a 38. Habas de 42 a 48. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA. Granada y su carrera Antequera, Benameli, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Fuente Genil, Aguilar, Fernanpuñez, Rámbra y Montemayor. Entra todos los días a las 5 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sns viajes a Lucena en el presente mes todos los días. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

Table with columns: De Córdoba a, Bra., Intr. Rows: Cuesta del Espino (6 5), Forado-Ñuñez (15 13), Montemayo (18 15), Portichuelo (21 18), Montilla (24 20), Aguilar (27 25), Monturque (33 28), Lucena (39 35).

CARRROS PARA ANTEQUERA. Desde primero del próximo Julio se establece uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho pun-

to todos los miercoles por la tarde y de Antequera los sábados. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

Salen para Malaga una vez en semana. Los carruages que pertenecieron a D. Ramon Gamacho y se han estado despachando en la Sevillana, han pasado al cargo de D. José de Aja y Compañia en Sevilla calle de Génova núm. 28, y en Córdoba a la de D. Alfonso Maroto dedicados a las líneas de Córdoba, Madrid y Estremadura.

En Córdoba se despachaban por D. José Balesteros y han pasado al cargo de D. Alfonso Maroto, carrera del Puente núm. 70.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana, y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. DONOFRÉ Y BENITO FERRER. Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razón de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobas y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

AVISOS.

PERDIDA. El día 23 de Junio se extravió en la dehesa de Campo bajo una yegua llamada Romera, torda, una cicatriz en la parte lateral y esterna del metatarso del pie izquierdo: cerrada, seis cuartas, diez dedos y herrada. La persona que la haya encontrado la presentará en casa de las Señoras de Hoces.

EN EL BAZAR INGLÉS DE SEVILLA.

PLAZA DEL PAN esquina a calle Confiterías, se acaba de recibir un nuevo y extraordinario surtido de Camas, cetros y camas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce y de bronce, a 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren, maqueadas con flores y con preciosos colores chinosos, como las bateas finas que siempre se conservan lo mismo; se arman y se desarman en un minuto, y abultan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magníficas que parecen de oro.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Folleto superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, asegurados de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, filetes, buzas, almohazas, barbadas espolines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de haquetas ni de atascarlas.

Mules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y ules negros de seda y engomastop para delantales, etc., etc.

Mules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores.

Reloges superiores de sobremesa imitacion de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guadanas superiores con sus piedras, sup. al agua. Jabon superior de Windsor, de apalmandras amargas y espuma de la exposicion de Londres.

Patas de hierro y de acero, para diferentes usos y para camuños de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase más superior, para preservar los pies de la humedad y del frío para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania, expresados en los prospectos que se remiten gratuitos por el correo con los diseños de las camisas, pijamas, etc. los señores Pando Acha y Compañia, dueños del dicho Bazar Ingles en Sevilla, donde se encuentra un grande y nuevo surtido de mas de mil camisas.

RETRATISTA. D. José Widen ha trasladado su domicilio a la casa núm. 11, calle del Baño, en la Catedral. Dicha casa y el gabinete fotográfico ofrece a sus numerosos amigos y favorecedores. Las horas para retratar son desde las 9 de la mañana hasta las 4 de la tarde.

VENTA. Se enagena una casa en la calle de Almonas núm. 11, situada enfrente de la calle de los Huevos y la llamada Rehoyada de Regina.

INTERESANTE. Francisco Marín Serrano, peluquero, procedente de Madrid, establecido en Granada, Zacatin, casa núm. 100, hoy accidentalmente en esta, ofrece sus servicios en dicho ramo, construye toda clase de trabajos bien para señora ó bien para caballero con los adelantos conocidos hasta el día; así como se ofrece a cortar y rizar el cabello a cualquier persona que guste llamarle a su casa. Inútil es encomiar sus trabajos mas que con la prueba de su ejecucion.

Los postizos o pelucas quedan a precios convencionales. Vive calle de las Cabezas, número 31.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplinar el Sto. Sacrificio de la misa en la Iglesia parroquial de S. Juan el Jueves 21 de Julio, por el eterno descanso del alma del Sr. D. Bernardo Fernandez de Córdoba (Q. E. P. D.) recibirán el estipendio de 6 rs.

ARRENDAMIENTO. Desde el día se arriendan dos casas en esta ciudad, la una núm. 16 en la plaza de la Constitución, lindero a la posada de la Pulga, acabada de obrar, pintada y acristalada; y la otra núm. 15 calleja de Cea. Su administrador D. Andrés Lasso de la Vega, vive calle de los Moros núm. 18.

OBLEAS DE GOMA Y DE PASTA. De lato y de preciosos colores. En cajas y por onzas. Superiores de goma con los días de la Semana. Se hallan en el despacho de este periódico calle de la Libreria número 1.

LA ERICAZ. Estalagencia general de negocios tralada sus oficinas desde hoy a la casa núm. 3 calle de Jesus Maria. 4-3

TEATRO. Funcion extraordinaria a beneficio de D. Francisco Cala. El drama en 6 actos, La cabaña de Tom ó la esclavitud de los negros. Terminando con el sainete nomnado, La mágia por pasatiempo. A las nueve. A 5 rs.

CORDOBA IMP. Y LIT. DE D. F. GARCÍA TENA.

